



## Diversas perspectivas

Es interesante notar que casi todos los investigadores del calendario maya coinciden con dos fechas: inicio 3113 antes de Cristo y fin 2012 después de Cristo. En lo que pocos concuerdan es en el verdadero significado del calendario que desarrolló esta cultura precolombina. Por ejemplo, la idea de que describe la evolución cultural histórica en un período de 5.123 años, o la evolución del tiempo en general en un período de 16.400 millones de años, como propone Calleman.

En todo caso, todos tenemos libertad de contemplar ideas radicales sobre lo que a lo mejor pensaban los mayas, porque la cosmología moderna ha avanzado lo suficiente como para hacer que esto sea posible.

Hemos pasado por diferentes paradigmas: de una perspectiva geocéntrica (orientada hacia la Tierra) a una perspectiva heliocéntrica (orientada hacia el Sol) hace solamente 400 años, exactamente alrededor de la época en que comenzó el último "baktun" de la cuenta larga.

En este momento, estamos avanzando rápidamente hacia una nueva perspectiva: la galactocéntrica (orientada hacia la Galaxia). Hace muy poco tiempo, la mayoría de las personas se han enterado de que nuestro sistema solar orbita alrededor del centro de la galaxia de la Vía Láctea y que nuestra galaxia es apenas una entre otros miles de millones de galaxias en todo el universo. La mayoría de los estudiosos consideran que el calendario maya sigue el desarrollo de la evolución de nuestra cultura a lo largo del tiempo.

Es un hecho que la ciencia maya estaba sumamente avanzada y que el concepto de cero no existía siquiera en Europa hasta que los musulmanes lo introdujeron en Occidente a través de España alrededor del año 1000 aC y ya los mayas lo conocían.

Clanes mayas aislados en Chiapas, México, y en los altiplanos de Guatemala, siguen contando los días según el calendario original.

También han mantenido muchos de los rituales y habilidades curativas de sus antepasados. Los investigadores que han convivido con ellos nos han aportado reflexiones muy esclarecedoras sobre sus conocimientos.

**MÁS ALLÁ DE LOS CLICHÉS**  
Abrirse a los demás respecto a la propia sexualidad implica grandes cargas de ansiedad y estrés para quienes no calzan en los conceptos tradicionales de la heterosexualidad. El temor al rechazo es el común

# La diversidad como derecho

En junio se celebra el mes de la diversidad sexual. Las políticas públicas de inclusión y la erradicación de la discriminación aún son materias pendientes en la sociedad venezolana, según las organizaciones GLBT.

INDIANA GALINDO ALONSO

**H**ace un año, Dionny Febres fue despedido de su empleo. "Me llamaron a la Dirección y me pidieron explicaciones sobre unas declaraciones que había ofrecido a la prensa regional con motivo de la marcha del orgullo gay y luego me despidieron".

Hasta entonces, Dionny se desempeñaba como docente en una institución educativa privada de Porlamar y también como director general del capítulo insular de la Asociación GLBT (Gays, lesbianas, bisexuales y transexuales).

Para él, ambas actividades resultaban compatibles y no implicaban ningún tipo de contradicción ética, pero la directiva del plantel no opinó lo mismo y lo removió de su puesto.

"Hasta entonces nunca había recibido ningún tipo de queja ni amonestación por mi trabajo; aún así me botaron", explicó el joven, quien se considera una víctima más de la discriminación que aún persiste en la sociedad venezolana hacia quienes tienen una orientación sexual diferente.

Por esto, la lucha por los derechos y la igualdad de los gays, lesbianas, bisexuales y transexuales del país se mantiene vigente, afirmó Jhonatan Rodríguez, presidente y fundador de StopVIH.

"La Constitución establece la igualdad como uno de sus principios básicos; sin embargo, aún no existen políticas públicas que garanticen el cumplimiento de esta condición para quienes tienen una orientación sexual diferente", indicó Rodríguez.

En el caso de Dionny, esta situación se hizo evidente. "Me sentí desamparado y sin recursos a los cuales recurrir", recordó un año después del hecho. Esta experiencia no ha mellado sus ganas de continuar trabajando por los derechos de los grupos GLBT, sino todo lo contrario.

El mes de junio es reconocido desde los años 60 como el de la diversidad sexual, momento en el cual las actividades de grupos como el que dirige Dionny se intensificó.

Para este año se ha programado una serie de actividades orientadas a llamar a la conciencia de la ciudadanía de las instituciones públicas sobre la necesidad de cambiar la percepción sobre el tema.

### MÁS ALLÁ DE LOS CLICHÉS

Abrirse a los demás respecto a la propia sexualidad implica grandes cargas de ansiedad y estrés para quienes no calzan en los conceptos tradicionales de la heterosexualidad. Marfa es lesbiana y tiene una pareja con quien convive desde hace un tiempo. Ella no se ha atre-



INICIATIVA.

Las organizaciones GLBT del mundo reivindican junio como el mes de la diversidad.



Dionny Febres, director de GLBT Nueva Esparta, invita a celebrar la diversidad.

## JUNIO

### Celebración

Desde fines de los años 60, las organizaciones GLBT y algunas asociaciones de la sociedad civil que trabajan contra el sida reivindican en el mes de junio el Derecho a la Diversidad Sexual. Las organizaciones que pertenecen al movimiento por la Ciudadanía Sexual, tales como los gays, lesbianas, bisexuales y transgénero se manifiestan por medio de marchas, demostraciones, protestas y otros medios. El objetivo de estos movimientos es favorecer el diálogo y debate necesario sobre el pleno ejercicio de la libre orientación sexual e identidad de género. Se reivindica igualmente remover el estigma y la discriminación relacionados a estas poblaciones. En Margarita, estas organizaciones realizarán este domingo 19 la tercera edición de la Marcha del Orgullo Gay. La concentración partirá a las 11 de la mañana desde el semáforo de Sabanamar en la avenida Francisco Esteban Gómez, hasta la playa La Caracola. Para el día 28 la cancha deportiva de Guaraguao albergará un cineforo sobre la diversidad sexual.



Jhonatan Rodríguez, de StopVIH, pide políticas públicas orientadas a la inclusión.

vido a hacer pública su realidad por miedo a perder su trabajo. Tampoco ha conversado al respecto con sus familiares, sin embargo, aseguró que se trata de una cuestión sobreentendida.

Ernesto, un joven profesional como ellos, aseveró que no se siente diferente por su orientación. "Es la gente la que nos quiere hacer diferentes por ignorancia, por querer encasillarlo todo en sus conceptos de lo que es y no es correcto, sin importarles si violentan o no nuestros derechos".